

El 2 de mayo comienza fase decisiva en la tramitación del proyecto de ley corta

Isapres: Comisión mixta alista primera sesión, mientras aseguradoras temen "término" del sistema

Para buscar la estabilidad del modelo, la instancia tendrá que llegar a consenso sobre temas en los que aún no hay acuerdo, como el monto de la deuda que deberán restituir a los afiliados.

M. MATHIEU

El 12 de mayo entra en vigencia el fallo de la Corte Suprema que obliga a las isapres a restituir montos millonarios a los afiliados y a que todos los planes se deban registrar por una única tabla de factores. Para enfrentar este inminente escenario es que hace un año se está debatiendo la ley corta de isapres.

Finalmente, luego de que el Senado y la Cámara de Diputados despacharan proyectos diferentes en muchos aspectos uno del otro, se citó a una comisión mixta para zanjar aquellos temas más complejos, como es el cálculo de la deuda.

El problema es que desde ya legisladores adelantan que probablemente la norma no alcanzará a salir a tiempo. Sobre todo considerando que recién el próximo jueves 2 de mayo, en una sesión programada de apenas una hora y media, se constituirá la mesa para que sesione la comisión mixta.

A esto se suman las críticas de que, incluso de ser aprobado a tiempo, el proyecto actualmente no lograría darle estabilidad al sistema.

La Asociación de Isapres asevera que "de aprobarse la ley

como está, o si no hay ley, será el término de las isapres, pues los ingresos ya son insuficientes para solventar el costo en salud de los beneficiarios. Ninguna circular ni norma administrativa podría corregir esto".

Una discusión compleja

El Gobierno no cuenta con mayoría en la comisión mixta. De hecho, en caso de haber un empate, se espera que el voto dirimente lo tenga el senador Javier Macaya (UDI).

Por lo mismo, desde la oposición están buscando dilatar la tramitación del proyecto. El objetivo es que a medida que se acorten los plazos y en un contexto en que cuestionan que han sido escasos los acercamientos del Ejecutivo, insistirán en que se ingrese algún mecanismo que rebaje la deuda de las isapres, que actualmente rondaría los US\$ 1.100 millones, para así lograr darle estabilidad financiera al sistema.

Se trata de una opción que por parte del Gobierno y de los congresistas del oficialismo no tiene cabida. De hecho, algunos legisladores de izquierda buscarían que la deuda



INGRESOS.— Las isapres desde enero se encuentran recibiendo menos ingresos por el fallo GES, lo que las tiene en un equilibrio delicado, y a ello se sumarán las rebajas por el dictamen de tabla de factores en mayo.

vuelva a aumentar, sin importar si esto es fatal para una o dos aseguradoras.

Aunque el senador Juan Luis Castro (PS) está consciente de que el Ejecutivo tendrá que ceder para lograr un acuerdo y dice que "en la comisión mixta el Gobierno debe hacer una apuesta audaz que busque hacer cumplir los fallos judiciales conciliando la sustentación del sistema. No hay otra forma de resolver este nudo".

Por su parte, el diputado Daniel Lilayu (UDI), que también integrará la mixta, apunta que "el Gobierno se demoró once meses en llegar a esto, fue esti-

rando el chicle, y ahora, en menos de dos semanas, tenemos que solucionarlo".

Añade que tiene dudas de que solucionar la crisis de las aseguradoras y darle sostenibilidad al sistema "sea el verdadero espíritu de mucha gente y del Gobierno".

Votos clave

En medio de este difícil escenario de negociaciones, se prevé que los votos clave estén en congresistas que se han mostrado abiertos a llegar a acuerdos.

Ahí aparece Tomás Lagomarsino (PR), quien fue elegido por

parte de sus pares de Chile Vamos como diputado informante en la comisión de Salud.

Otro sería el diputado Andrés Celis, quien si bien milita en RN, se ha manifestado en diferentes ocasiones en contra del mecanismo de mutualización, por ejemplo.

"Tenemos que buscar una fórmula que rescate aquellos elementos en los cuales hay consenso de forma muy rápida, para entrar en una fórmula alternativa, que no rebaje deuda y los afiliados vean los cobros realizados en exceso, pero permita darle viabilidad al sistema", comenta Lagomarsino.

“Tenemos que buscar una fórmula que rescate elementos en los cuales hay consenso de forma rápida para entrar en una fórmula alternativa, que no rebaje deuda (...) pero permita dar viabilidad”.

TOMÁS LAGOMARSINO
 DIPUTADO PR

“En su estado actual, el proyecto de ley corta es inútil, pues sin acuerdo para su implementación e incumpliendo la condición base de restablecer el equilibrio financiero, falla en su propósito”.

ASOCIACIÓN DE ISAPRES

“El Gobierno se demoró once meses en llegar a esto, fue estirando el chicle, y ahora, en menos de dos semanas, tenemos que solucionarlo”.

DANIEL LILAYU
 DIPUTADO UDI